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「好客之道」運動啟動
落實「香港無處不旅遊」理念

掃碼睇新宣傳片

昨日，特區政府聯同各界一同啟動 「好客之道」 運動，希望弘揚熱情好客精神，提升旅遊服務質量。 政府新聞處

楊潤雄：讓旅客感受到港人熱情
楊潤雄致辭時表示，國務院港澳辦主任夏寶龍指出要落

實 「香港無處不旅遊」的理念。 「我們除了要充分發掘香
港豐富的旅遊資源和開發多元旅遊產品，亦需要弘揚熱情
好客的精神，不斷提升服務質量，才能把香港 『最佳旅遊
目的地』的金字招牌擦得更加光亮。」

楊潤雄說，過去曾在媒體看到一些旅客受到不禮貌對待
的個案， 「這一小撮的害群之馬，影響我們廣大高質素的
服務界別的前線人員，破壞香港的形象。」為此，文體旅
局與相關政策局、部門及旅發局早在今年年初就已開始討
論及籌備推廣 「好客之道」工作，希望鼓勵和推動社會各
個階層以及層面一齊積極參與。上周，旅發局舉辦了 「好
客之道」業界預展，分享、推廣全城好客之道的最新工
作，業界代表反應非常正面，並預告會配合 「好客之道」
運動，推出各種活動，發揮協同效應，宣揚香港 「好客之
都」的美譽。此外，政府與相關機構也為業界製作培訓短
片，並嘉獎優質旅遊服務計劃，鼓勵業界以 「好客之道」
精神服務顧客。在社區方面， 「旅遊義工」計劃會進一步
招募更多市民特別是年輕人，走到前線在旅客諮詢中心與
旅客分享各種旅遊主題的知識及建議。在公眾方面，旅發
局已推出一套新宣傳片，鼓勵大眾 「行多一步，好客之
道」，「只要做多少少，旅客一定會被我們的熱情所感動。」

對於有業界人士認為，前線人員服務態度欠佳是因人手
不足，楊潤雄回應稱，明白業界面對不同問題或壓力較
大，但強調面對客人時應展示好客及友好的一面。他坦

言，雖然單靠好客運動不能解決社會所有問題，但好客精
神才是最重要，應思考如何讓旅客更滿意。

學校社區積極推廣
一同出席 「好客之道」運動啟動禮的署理教育局局長施

俊輝表示，教育界一向重視培養學生知禮守規、以禮待
人， 「好客之道」運動的宗旨正與此教育理念相輔相成。
教育局會為學校提供學與教資源、建議學校積極推動與禮
貌主題相關的學習活動，以及透過公益少年團邀請師生會
員參與活動，提名傑出團員擔任學生禮貌大使等。當天，
教育局已向各學校發出通函。

民政事務總署副署長張誼表示，18區民政事務處將聯
同轄下地區青年發展及公民教育委員會配合這次運動，各
自為當區籌辦活動宣傳好客之道，在社區宣揚友善和禮貌

文化。民政總署也會動用社區網絡加大宣傳，在地區層面
廣泛宣揚 「做多一步、好客之道」的信息。

在回答記者提問時，對於相隔 20 多年香港再度宣揚
「好客之道」，楊潤雄指出，讓香港有好客精神是長期工

作，因此有需要再作推廣。去年跨境旅遊恢復以來，業界
為重啟旅遊業做了很多工作，
再次推廣 「好客之道」可令旅
遊復蘇更進一步。至於服務業
禮貌欠佳會否設獎罰制度，他
指，好客運動是想讓大家 「行
多步」，會設獎賞計劃，對服
務提升、良好表現的機構提出
獎勵，惟不會設罰則，希望表
現欠佳的機構自行改善。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：特區政府
昨日宣布，多個政策局、部門、機構與社會攜
手展開 「好客之道」 運動，覆蓋全港18區，包
括學校、大小商戶及各行業等。當天，文化體
育及旅遊局局長楊潤雄主持啟動禮時指出，香
港不但要充分發掘本地豐富的旅遊資源和開發
多元旅遊產品，更要鼓勵市民大眾一同弘揚和
展現熱情好客的精神，讓旅客感受到港人的熱
情，真正落實 「香港無處不旅遊」 的理念。
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

特稿

昨日，第二屆同
鄉社團家鄉市集嘉
年華踏入第三日。
儘 管 全 日 天 氣 欠

佳，不少市民、遊客仍冒雨進場購物，
他們都期望家鄉市集規模日後可再擴
大。更有來自海外的旅客得悉維園正舉
辦家鄉市集，特意前來參觀。

居於香港的 Wanda 是波蘭人。她表
示，適逢自己的朋友 Anna 來港旅遊 5
天，兩人正在附近參觀時發現維園有活
動舉行，因而決定進場，了解一下有什
麼可以購買，並說兩人會逗留30分鐘至
1小時。

Anna說，早前已去過太平山，昨日到
訪鑽石山 「南蓮園池」，參觀了 M+博

物館，還特地去睇了 「怪獸大
廈」（魚涌英皇道 5 幢舊式商
住樓宇）。她說， 「我很喜歡香
港這個城市！」

昨日天氣仍然欠佳，但無損市
民掃貨熱情。

市民曾小姐表示，特意等到天
氣稍稍好轉才由土瓜灣出發前來

維園參觀家鄉市集。她說，知道場內
有很多不同內地省市的特產，會隨心情

決定花費金額。
市民冀小姐表示，自己家鄉在湖南懷

化，已多年沒有參觀過此類市集，今次
是朋友介紹，得悉家鄉市集有家鄉產品
售賣，特地前來了解。她說，雨天並沒
影響心情，自己已花費100 多元，並
打算再逗留兩個小時。

胡先生是浙江人，記者遇到他
時，他已購買文昌雞、豆腐乾等
多款產品，花費了 500 多元。他
說，希望主辦單位日後再舉辦家
鄉市集時，規模可再擴大些，讓更
多人來參觀。

曹小姐與李女士因為想尋找 「家鄉
味」，特意一同前來市集。兩人購買了
寧波年糕、紫菜、子，花費不到2000
元。兩人都表示，雖然天氣不穩，多少
有點影響購物心情，但今次活動規模
不錯，會推介親戚朋友前來參觀。

市民吳小姐稱，香港以前比較少有
以內地物產為主題的市集，因此前來
參觀。她說，自己比較喜歡燒烤和山
東、新疆的產品，當天會逗留兩三個
小時，將集中試食香港較難品嘗到的
山東、新疆、內蒙古的食品，估計會
花費數百元。 香港商報記者 唐信恒

雨天無阻市民遊客維園趕集

責編 曉辰 美編 劉樹燕
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財爺：全速落實中證監五措施
【香港商報訊】財政司司長陳茂波昨日出席立法會

財經事務委員會會議時表示，近期數據顯示，香港經
濟表現大致維持正面，料在今年餘下時間會錄得進一
步增長。他又說，特區政府正全速落實中證監較早前
推出的支持港股5項措施，不斷完善港股市場。

陳茂波指，今年首季香港經濟按年溫和增長2.7%，
是連續第五個季度實現正增長。按目前全球和香港經
濟發展情況，維持早前估計全年經濟增長介乎2.5%至
3.5%之間，8月中會公布政府對全年經濟增長的最新評
估。他表示，儘管市民消費模式轉變帶來挑戰，但隨
就業收入增加、股市回升，政府推出多項提升市面
氣氛的措施，應有助私人消費。

人民幣雙幣計價股票將再擴闊
陳茂波指，本港股市受到多方面因素影響，包括國

際資金流向、地緣政局等因素，尤其是美國對中國的
打壓，及內地經濟情況等，都對港股市場有影響。但
自4月中證監推出5項支持港股措施後，整體形勢穩定
下來，態勢向好。

他提到，目前人民幣雙幣計價的股票有24隻，下一
步將再擴闊，令更多公司得益，豐富境外人民幣的投
資選擇；政府亦會爭取將有關股票納入南向通，讓內
地股民可使用人民幣投資相關港股，當局正推展相關
工作，將來會與內地部委溝通。

投資移民買樓暫不計入投資額
有議員關注本港非住宅物業市場疲弱，陳茂波表

示，早前全面 「撤辣」後，本港樓市恢復平穩，每
月交投平均達 6700 宗，樓價相對較穩健，情況與預
期接近。他續指，本港非住宅物業市場較為疲弱，
與經濟環境和經濟轉型有關，政府從上季賣地開始
已作適當調整，讓市場有喘息空間，市場無論對住
宅或非住宅用地的需求，都隨經濟、市場氣氛及息
口變動的反應會過敏，政府會堅持造地，造地後不
等於馬上要推出市場售賣，當有需要時可及時推
出。

有議員問，可否讓投資移民人士利用部分投資額購
買本地住宅物業，陳茂波回應，暫時未有打算讓投資

移民人士利用部分投資額購買本地住宅物業，因住宅
物業供求較為敏感，尤其現時已取消 「辣招」，外地
人士買樓與本地人已無分別。政府歡迎投資者來港置
業，但不會計入投資額。

爭取提高內地客免稅額
本港4月零售總銷貨價值數據按年顯著下跌14.7%。

有議員問到，政府有沒有 「板斧」可激活零售業？
對此，陳茂波指，特區政府正就提升訪港內地旅客

的免稅額、增加內地訪港自由行城市數目努力，包括
向內地爭取提升訪港內地旅客5000元人民幣的免稅額
規定等。政策推行要按部就班，特區政府滿懷希望，
正努力爭取。

有議員關注西方國家如何看香港發展前景，陳茂波
回應稱，歐美對香港情況非常關心，經過最近訪問當
地鋪陳事實後，歐美投資者對大灣區發展都非常有信
心，並已邀請對方來港參與盛事；亦相信歐美來港資
金將持續， 「只要有生意做並有好回報，歐美投資者
必會繼續來港發展。」

昨日天氣欠佳昨日天氣欠佳，，無阻市民參與家鄉市集嘉年華的熱情無阻市民參與家鄉市集嘉年華的熱情。。
記者記者 蔡啟文攝蔡啟文攝

市民遊客輪候品嘗淄博燒烤市民遊客輪候品嘗淄博燒烤。。

波蘭人波蘭人WandaWanda和和AnnaAnna
打卡家鄉市集打卡家鄉市集。。

曹小姐（左）、李女士
（右）來市集尋找家鄉味。

「重口味」的吳小姐稱自
己喜歡燒烤和山東、
新疆等地的產品。
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